

di satu sisi mungkin relatif telah terwujud. Tetapi di sisi lain kesetaraan yang sebenarnya belum benar-benar terealisasikan.

Pada era sekarang ini kita tidak heran melihat para perempuan yang menduduki posisi penting di lingkungan sosial masyarakat. Beberapa dari mereka menjadi pucuk pimpinan sebuah perusahaan ternama, menjadi wirausahawan muda, memimpin partai politik, menjadi bupati, hakim, dokter, bahkan dalam catatan sejarah negara ini pernah dipimpin oleh seorang perempuan.

Namun, keadilan untuk perempuan tidak hanya berhenti pada persoalan keterbukaan akses pendidikan dan kesuksesan sejumlah perempuan dalam memenangkan persaingan di dunia politik, sosial, maupun bisnis. Usia, pendidikan, pekerjaan, wilayah tempat tinggal dan lain-lain, tidaklah bisa menyamaratakan semua permasalahan perempuan terhadap isu-isu diskriminasi, stereotipe, marginalisasi, pelecehan seksual, kekerasan terhadap perempuan (KTP), kekerasan di dalam rumah tangga (KDRT), Kekerasan Dalam Pacaran (KDP) dan permasalahan lainnya. Permasalah-permasalahan tersebut tetap menjadi ancaman bagi para perempuan secara umum.

Komnas Perempuan sebagai salah satu lembaga nasional yang dibentuk untuk menangani berbagai bentuk kekerasan terhadap perempuan di seluruh Indonesia setiap tahunnya melakukan pendataan terhadap kasus-kasus kekerasan yang ditangani oleh lembaga mitra yang ada di Indonesia.

Berdasarkan data catatan tahunan komnas perempuan tahun 2016 dari 232 lembaga mitra dari 34 provinsi di Indonesia. Jumlah kasus Kekerasan terhadap perempuan yang berhasil didokumentasikan mencapai 16.217 kasus. Terdapat tiga provinsi dengan jumlah kasus tertinggi yaitu: DKI Jakarta 20% (3.320), Jawa

meningkatkan pemahaman keagamaan pada tunanetra dalam kegiatan keagamaan kuliah agama islam. Dan untuk mengetahui usaha pengasuh YAKETUNIS dalam meningkatkan pemahaman keagamaan pada tunanetra.

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kualitatif dengan menggunakan unsur komunikasi yaitu komunikator, pesan, media, komunikan dan efek. Strategi komunikasi meliputi pengenalan khalayak, penyusunan pesan, penetapan metode, pemilihan media dan peranan komunikator. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan wawancara, dokumentasi, dan observasi. Adapun analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif kualitatif.

Hasil dari penelitian ini adalah pengasuh kegiatan keagamaan kuliah agama islam di YAKETUNIS Yogyakarta menggunakan strategi komunikasi yang diungkapkan oleh Anwar Arifin yakni pengenalan khalayak dengan memahami kerangka berfikir para penyandang tunanetra dengan pendekatan personal dan interaksi langsung. Metode yang digunakan yaitu informative, persuasive, educative dan cursive.

Persamaan, Jenis penelitian sama-sama deskriptif kualitatif. Objek yang diteliti sama-sama strategi komunikasi.

Perbedaan, Pada penelitian yang akan dilakukan pendekatan yang digunakan adalah pendekatan studi kasus. Persoalan yang diteliti dalam penelitian tersebut adalah strategi komunikasi yang

dilakukan oleh YAKETUNIS dalam meningkatkan pemahaman keagamaan pada tunanetra. Sedangkan dalam penelitian yang akan dilakukan, persoalan yang akan diteliti adalah strategi komunikasi yang digunakan oleh WCC Jombang dalam melaksanakan program-programnya guna mewujudkan masyarakat yang adil gender.

2. Strategi Komunikasi Pemberdayaan Masyarakat (Studi Kasus Kelompok Swadaya Wanita Di Yayasan Sosial Bina Sejahtera Cilacap) yang ditulis oleh Desy Sylvia Indra Visnu tahun 2014. Mahasiswi Program Studi Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Atma Jaya Yogyakarta.

Penelitian tersebut terfokus pada strategi komunikasi seperti apa yang dibuat oleh Tim KSW sehingga program pemberdayaan masyarakat ini dapat terjalin, terwujud, dan bahkan merubah perilaku masyarakat menuju masa depan yang lebih cerah.

Penelitiannya bersifat kualitatif. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode studi kasus. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah Focus Group Discussion FGD). Teknik analisa data menggunakan metode interaktif yang terdiri dari tiga hal utama, yaitu: reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan/verifikasi. Untuk pembuktian validitas data penelitian ini ditentukan dengan cara memperpanjang observasi, pengamatan yang terus-menerus, triangulasi dan membicarakan hasil temuan dengan orang lain, menganalisis kasus negatif, dan menggunakan bahan

referensi. Adapun untuk reliabilitas dilakukan dengan pengamatan sintesis, berulang, dan dalam situasi yang berbeda.

Hasil dari penelitian ini adalah strategi komunikasi yang dilakukan oleh tim Kelompok Swadaya Wanita (KSW) pemberdayaan masyarakat adalah dengan strategi momong, strategi hati nurani, dan strategi tanggung renteng. Peneliti melihat bahwa memang tidak ada pengkhususan atau pedoman yang benar-benar digunakan sebagai pegangan. Semua tindakan dan strategi yang dilakukan di dalam proses pemberdayaan masyarakat ini berbasis kemanusiaan, kekeluargaan dan kepercayaan.

Persamaan, Jenis penelitian sama-sama kualitatif. Pendekatan yang digunakan sama studi kasus. Objek yang diteliti sama-sama strategi komunikasi.

Perbedaan, Persoalan yang diteliti dalam penelitian tersebut adalah strategi komunikasi pemberdayaan masyarakat. Sedangkan dalam penelitian yang akan dilakukan persoalan yang akan diteliti adalah strategi komunikasi yang digunakan oleh WCC Jombang dalam melaksanakan program-programnya guna mewujudkan masyarakat yang adil gender.

Penelitian ini menggunakan pendekatan studi kasus dengan metode penelitian deskriptif kualitatif. Studi kasus yang dimaksudkan dalam penelitian ini adalah penelitian secara mendalam yang terfokus pada strategi komunikasi yang dilakukan oleh pekerja sosial WCC Jombang dalam menjalankan setiap program-programnya.

Subjek dalam penelitian ini adalah para pekerja sosial yang ada di WCC Jombang. Informannya yaitu Direktur Eksekutif WCC Jombang, Divisi pendampingan, Divisi advokasi, Divisi internal. Selain itu, informan lainnya adalah beberapa komunikan yang terlibat dalam proses komunikasi dengan WCC Jombang, baik itu korban kekerasan, kelompok pendampingan maupun mitra kerja.

Sumber data atau informan dipilih secara purposive dan bersifat snowball sampling, dengan syarat informan yang mengalami secara langsung peristiwa yang menjadi fokus penelitian, mampu menceritakan kembali peristiwa yang dialaminya, dan bersedia dijadikan informan penelitian.

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik wawancara, dan observasi partisipan yang dicatat dan direkam, serta telaah dokumen.

Teknik wawancara dilakukan pada pekerja sosial WCC Jombang, yaitu Direktur Eksekutif WCC Jombang, Divisi pendampingan, Divisi advokasi, Divisi internal. Selain itu, informan lainnya adalah beberapa komunikan yang terlibat dalam proses komunikasi dengan WCC Jombang, baik itu korban kekerasan, kelompok pendampingan maupun mitra kerja.

